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SU LLEGADA DE GIRA POR EUROPA 

 

SANTIAGO, 1 de marzo de 2002 

 

S.E.: Al regresar al país, quiero indicar mi satisfacción por estos 7 días de trabajo. 

Hemos tenido ocasión de conversar con prácticamente todos los líderes europeos, y 

creo, como dijo ayer el Presidente de Italia, ""hoy Chile está más cerca de Europa"". Lo 

que hemos avanzado nos permite pensar que vamos a tener posibilidades mayores al 

estrechar nuestros vínculos con el viejo continente. Eso implica aumentar exportaciones, 

empleo, comercio, inversiones.  

 

En segundo lugar, he tenido ocasión, en dos países más pequeños, como son Suecia y 

Finlandia, pero que tuvieron la decisión de abrirse al mundo, que han recorrido una 

experiencia que yo espero que Chile pueda recorrer, un Chile que se abre al mundo, que 

compite, pero que al mismo tiempo, a través de la educación y de las nuevas 

tecnologías, es un Chile moderno. Eso es lo que esos países han logrado, países que en 

un corto período han dado un gran salto. Estoy seguro que los chilenos podemos y 

debemos hacerlo, están las condiciones dadas. 

 

Quisiera señalar también que el mundo aún vive momentos difíciles, no ha salido del 

todo de la recesión, y puede haber elementos que afecten la situación de Chile. La 

región fue objeto de los comentarios de todos aquellos con quienes me entrevisté, sobre 

la preocupación por lo que está ocurriendo y las posibilidades de salir adelante. 

 

Chile se ve como un país sólido, seguro, estable, como dijo el Primer Ministro 

Berlusconi, ""un país confiable"" y creo que eso los chilenos debemos cuidarlo y 

preservarlo. Estoy contento de lo que hemos logrado y estoy seguro que esto ha sido 

muy positivo para Chile.  

 

Con esto estoy culminando una etapa, al visitar la mayor parte de los países europeos 

con vista a lo que va a ser la reunión de mayo, en donde esperamos tener un 

entendimiento de cooperación con Europa que me parece fundamental. Muchas gracias. 

 

Pregunta: Sobre los contactos que logró tener en Europa, ¿se puede dar como un hecho 

ya que Chile podrá ingresar a la Unión Europea, a tener un acuerdo con la Unión 

Europea durante este año? 

 

S.E.: No me atrevería a ser tan enfático. Es cierto que el Primer Ministro Berlusconi 

dijo, ""bueno, si Chile estuviera en Europa, ya cumple todos los requisitos de Maastrich, 

ya estaría en la Comunidad hace mucho tiempo"", pero hay una ronda de negociaciones 

que comienza el próximo lunes con el comisario Lamy, y espero que esa sea una 

instancia que nos permita acercarnos. Tal vez después de esa ronda podríamos decirlo.  

 

En términos políticos, el respaldo es claro, pero tenemos que avanzar, cada país 

defiende sus intereses y, en consecuencia, nos queda todavía una tarea adicional que 



hacer. 

 

Pregunta: En Chile se comentó y quedó la sensación de que su gira fue opacada tanto 

por la visita de Lavín a Cuba, como también por la situación del Vaticano. ¿Qué puede 

decir usted al respecto? 

 

S.E.: Nada. Yo creo que los Presidentes tenemos que hacer giras de acuerdo a lo que es 

el interés del país, y eso es lo que hacemos. No estamos buscando opacar a nadie ni 

hacer ningún tipo de actividades que no sean las propias de un Presidente y un Jefe de 

Estado. Nada más. 

 

Pregunta: ¿Respecto a la situación que se produjo con el Vaticano, si fue recibido o no 

fue recibido y las declaraciones que además provocaron tanta polémica? 

 

S.E.: Bueno, hace mucho tiempo que señalé las razones, hubo un tema de agenda entre 

el Vaticano y Chile, no coincidimos, habrá una próxima ocasión. 

 

Pregunta: Pero en canal 7, Presidente, hubo una aclaración, pero nunca se dijo si esto se 

centró en un problema si fue off, si fue en on, y nunca queda claro si usted dijo o no si 

había congelamiento. 

 

S.E.: Yo lo que dije está en Canal 7 y se reprodujo y ustedes lo escucharon, ¿verdad? 

Todo lo demás son especulaciones, y sobre eso no tengo comentarios que hacerles. 

 

Pregunta: El Cardenal Medina dijo que las declaraciones que él había dado las había 

hecho a título personal. ¿Qué opinión le merece eso? 

 

S.E.: Sin comentario. 

 

Pregunta: Esta mañana, en declaraciones a una radio, el senador Viera Gallo habría 

dicho que habría sido perfectamente posible que usted se quedara un día más en Italia y 

haber conversado con el Papa para zanjar de una vez por todas, toda esta polémica por 

las declaraciones de Medina. ¿Qué opinión le merece al respecto? 

 

S.E.: Bueno, tenía otras tareas que hacer, y cuando definimos la agenda hace mucho 

tiempo establecimos la fecha de regreso a Chile. Una reunión no se hace de un día para 

otro llamando por teléfono. Muchas gracias.  


